
ICANN74 – Sesión de cierre del liderazgo de At-Large ES 

 

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un 
archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede 
hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida 
gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como 
material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo. 

ICANN74 | Foro de Políticas – Sesión de cierre del liderazgo de At-Large  
Jueves, 16 de junio de 2022 – 10:30 a 12:00 AMS 

 

 

YEŞİM SAĞLAM: Bienvenidos a la sesión de clausura de los líderes de At-Large. 

Soy Yeşim Sağlam y soy la coordinadora de participación remota 

para esta sesión. Tengan en cuenta que esta sesión está siendo 

grabada. Se rige por los estándares de comportamiento 

esperado de la ICANN. Durante esta sesión se leerán en voz alta 

las preguntas o los comentarios que se presenten en la manera 

adecuada como se indicó en el chat. Aquellos que participan a 

través del audio, si se encuentran de forma remota esperen a 

que digan su nombre y habiliten su micrófono en Zoom. Para 

aquellos de ustedes que están presentes en la sala física, 

levanten la mano en Zoom y cuando digan su nombre, por favor, 

habiliten el micrófono de mesa. En sala secundaria, levanten la 

mano en Zoom y acérquense al micrófono de pie cuando se diga 

su nombre. 

 Para beneficio de otros participantes, les pedimos que digan su 

nombre para que conste en los registros y que hablen a un ritmo 

razonable. Los participantes presentes en la sala pueden recoger 

un receptor y utilizar sus propios auriculares para escuchar la 

interpretación. Los participantes conectados de manera virtual 
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pueden acceder a la interpretación a través de la barra de 

herramientas de Zoom. Sin más, le doy la palabra a Maureen 

Hilyard, presidenta del ALAC. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchísimas gracias, Yeşim. Gracias a todos por acompañarnos 

esta mañana. Esta será nuestra última sesión dentro de la 

ICANN74. Nuestra primera reunión híbrida presencial, todos 

estos calificativos que usamos para la reunión. Creo que la 

hemos pasado muy, muy bien, que ha sido una experiencia 

sumamente interesante. Hemos hecho unos cuantos aportes 

pero creo que La Haya es un hito y quiero darles la bienvenida a 

todos, no solamente a aquellos que están presentes en persona 

en la sala sino también a aquellos que están conectados en 

forma remota. Yo todavía no me he conectado al Zoom pero sé 

que hay unas cuantas personas. No puedo ver todo con estos 

anteojos. 

 Tenemos un grupo de personas aquí que seguramente ustedes 

reconocen. Tenemos a Edmon Chung, nuestro nuevo integrante 

de la región de Asia-Pacífico. Estoy segura de que todos, sobre 

todo en APRALO, van a estar encantados y conocen a Edmon. 

Por supuesto, este caballero que viene cada tanto a nuestra 

reunión. 
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 Por este otro lado, a la derecha, tenemos al presidente de la 

junta directiva y al vicepresidente de la junta directiva. Tenemos 

muchas personas aquí. Hay información que queremos 

compartirles. Sobre todo vamos a hablar de lo que pasó esta 

semana y si hay algo que ustedes quieren que nosotros 

tengamos presente, por favor, aprovechen para indicárnoslo. Sé 

que otros tomarán la palabra luego pero Göran ya ha 

mencionado que él querría poder responder todas las preguntas 

y consultas que ustedes puedan tener porque él disfruta mucho 

de la interacción. 

 Lo que quisiera hacer entonces ahora es pasar a los 

agradecimientos a los participantes que se conectaron en forma 

virtual durante la semana. Dedicaron tiempo de sus actividades 

hogareñas o laborales para estar conectados con nosotros y lo 

valoramos muchísimo. En particular quisiera agradecer a 

algunas personas que no solamente estuvieron presentes sino 

que también participaron mucho, incluso de manera remota. 

Justamente esta reunión iba a ser una reunión híbrida y la 

participación, ya sea en forma presencial o remota debía ser lo 

más fluida posible y creo que lo hemos logrado esta semana. 

Creo que hemos tenido aportes sorprendentes de personas que 

no han estado presentes aquí en esta sala pero que han tenido 

un impacto en nuestras sesiones a lo largo de la semana. Por lo 

tanto, valoramos muchísimo eso. 
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 En particular, quisiera mencionar a aquellas personas que no 

participaron solamente en una sesión sino que a veces tenían 

sesiones en paralelo y lo quiero mencionar porque Alan 

Greenberg, Olivier Crépin-Leblond, Andrei Kolesnikov no 

estuvieron aquí y los extrañamos. Agradezco a Andrei todos sus 

esfuerzos por conectarse desde Rusia para poder formar parte 

de esta reunión y también de la sesión inaugural en la que 

participó. 

 Cheryl, por supuesto, y Seun, que se sumó a través de la sesión 

de AFRALO, y Marita Moll y Julf Helsingius, que preside el ISOC de 

Finlandia y que estuvo presente en la sesión del GAC con Joanna. 

Tal vez ustedes no lo saben pero es tan bueno que hayan podido 

estar con nosotros aunque no sea en persona. Debo mencionar a 

Justine Chew también. La vi. No sé si participó pero sí me di 

cuenta de que estaba por allí asistiendo a varias sesiones. Fue 

muy bueno que ella estuviera disponible. Creo que los 

participantes que se conectaron en forma virtual marcaron una 

gran diferencia aquí. Creo que fue muy buena la reunión híbrida 

en ese sentido. 

 En este momento lo que quisiera hacer, y para ello dedicamos 15 

minutos de nuestra agenda, es repasar las sesiones en las que 

participamos a lo largo de la semana. Para quienes hablaron en 

esas sesiones, les pedimos que en unos pocos minutos nos 

aporten los mensajes con los que se quedan, cosas positivas, 
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negativas, alguna acción que se llevan para realizar de aquí y de 

cara a la ICANN75, para que vayamos tomando nota, que nos 

digan lo que fue bueno. Quisiera hacer eso porque quiero tener 

alguna devolución y creo que es bueno para el equipo también 

escuchar cómo se sienten ustedes, cuál fue la experiencia. 

Vamos a comenzar con Sébastien. Sébastien, puede hablar de 

todas las cosas en las que participa, si lo desea. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Voy a necesitar dos horas, señora Presidenta. En realidad no 

preparé nada para comentar pero permítame pasar al francés. 

Muchas gracias a todos. Quiero comentar dos cosas. Sé que a 

veces es un poco engorroso para ustedes cuando yo hago una 

intervención y ustedes tienen que escucharme a través de la 

interpretación pero a menudo León Sánchez también utiliza el 

español y creo que es muy necesario que continuemos 

ofreciendo diversidad en cuanto a los idiomas que utilizamos. 

 Lo menciono también porque esto es algo que discutimos 

durante la última sesión. La integración de la interpretación es 

una herramienta fantástica, sobre todo en línea. Quisiera 

expresar un deseo. Espero que algún día esta herramienta de 

integración en Zoom esté disponible también para todas 

nuestras teleconferencias porque es mucho más sencilla. Para 

personas como yo, que pasan de un idioma al otro, no puedo 
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pasar del inglés al francés o al español con tres teléfonos. Con 

esta integración es mucho más sencillo. 

 Con respecto a la reunión de líderes, yo ya mencioné una serie de 

temas. Ha sido sumamente útil pero creo que podemos extraer 

dos lecciones de esa reunión. Creo que es necesario que nos 

reunamos en forma más periódica. No de manera ocasional. Que 

hablemos sobre cómo nos coordinamos. Debemos tener una 

buena coordinación a nivel de las RALO, no tanto a nivel de 

secretaría. 

 También creo que debemos organizarnos mejor dentro de las 

RALO. Han pasado ya 20 años desde que comencé a partir en las 

reuniones de la ICANN y advertí que hay algo que no está del 

todo bien. Lo que la comunidad llama ALAC, lo que las RALO 

hacen y lo que hace At-Large. Hay un problema con la 

terminología y tenemos que encontrarle una solución. 

 Por otra parte, le he pasado la posta a mi colega, presidente de 

la región de Asia-Pacífico, porque la próxima reunión se realizará 

en Kuala Lumpur. Yo no estoy a cargo de nada. Es Satish quien se 

hace cargo. Si algo sale mal, hablen con él. Si algo sale bien, 

hablen conmigo. Gracias. Siempre es difícil cuando hay idiomas 

y traducción de por medio. Quiero asegurarme de que sepan que 

esto quería ser un chiste. Tenía la intención de ser un chiste. 
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 Tuvimos varias reuniones pero la que acabamos de concluir, no 

sé si soy yo quien debe decir cuál era el pensamiento porque yo 

me involucré mucho en su organización pero quiero agradecer a 

todos los que hicieron intervenciones en esa reunión pero me 

interesaría conocer sus opiniones porque eso es lo que más me 

importa. 

 Hay dos observaciones más que quisiera compartir. La ICANN 

tomó decisiones muy útiles pero sería bueno saber cómo 

podemos ir más allá. Me refiero no solamente a ver qué pasa con 

los recursos económicos sino también ver cómo podemos 

coordinar las estructuras At-Large o tal vez otras cosas en 

aquellas regiones donde hay dificultades. Como se habló en la 

reunión anterior, expreso mi deseo de que haya paz en el mundo 

algún día. Gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Sébastien. Creo que lo que podemos hacer es tener una 

reseña breve y tal vez les puedo dar a estas personas que están 

aquí acompañándome en la cabecera la palabra. Hadia toma la 

palabra a continuación. 

 

HADIA ELMINIAWI: El propósito de la sesión era destacar el papel de At-Large y 

como ayuda a la seguridad de los usuarios en Internet. Tuvimos 
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a León Sánchez, quien habló sobre los desafíos que enfrenta la 

comunidad destacando que el mayor desafío es la definición 

sobre uso indebido del DNS, que todavía no ha sido 

ampliamente acorada. León también mencionó numerosas 

actividades que la ICANN ha llevado adelante para ayudar a 

mitigar el uso indebido del DNS. También se resaltó el diálogo 

permanente entre la junta directiva y la comunidad. Luego 

Joanna Kulesza habló sobre el papel de At-Large para mitigar el 

uso indebido del DNS y también señaló que el grupo para el 

tratamiento unificado de políticas es el foro donde se discuten 

las políticas, incluido el uso indebido del DNS. 

 Luego, las RALO tuvieron sus intervenciones. Presentaron sus 

reflexiones y hablaron del uso de tecnologías que pueden 

incorporar alguna vulnerabilidad para los usuarios de Internet. 

También se mencionó la necesidad de formación y 

concientización. Me piden que hable más lento. Perdón. 

 Usar el diálogo entre la junta directiva y la comunidad. También 

incorporar a los emprendedores a las discusiones. Por último, 

Graeme Bunton, director del Instituto del Uso Indebido del DNS, 

nos mostró un sitio web gratuito que el instituto lanzó hace unos 

días. Ese sitio puede ser utilizado por cualquier usuario para 

denunciar un uso indebido del DNS. De cara al futuro, teniendo 

en cuenta todas estas ideas, deberíamos conformar un marco a 
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través del cual las RALO pudieran trabajar en forma conjunta 

para mantener seguros a los usuarios en línea. Gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Hadia. Jonathan. 

 

JONATHAN ZUCK: Gracias. Tuvimos un debate sobre genéricos cerrados. Creo que 

la junta directiva de manera correcta nos remitió nuevamente a 

la comunidad este tema para que encontremos una solución 

intermedia. Pensamos que teníamos que llevar adelante este 

debate y mantenerlo lo más abierto posible. Me hago eco de lo 

que dijo Sébastien. Tenemos que asegurarnos de que no sea un 

problema que las personas utilicen su propia lengua materna en 

las discusiones, en las deliberaciones, para ir más allá de la 

participación entre los que hablan inglés. 

 Creo que también debemos conformar un equipo reducido, un 

subequipo para ver los distintos matices sobre los genéricos 

cerrados y encontrar una solución intermedia para eso. Hay 

muchas suposiciones, muchos supuestos y creo que tenemos 

que llevarlo más a un terreno de recomendaciones prácticas. 

Creo que ese sería el próximo paso. Gracias. 
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MAUREEN HILYARD: Pensaba que podía acotar algo sobre la reunión del SSAC 

también, por qué no. 

 

JONATHAN ZUCK: Bueno, tuvimos una reunión con el SSAC. Me salteé el punto en 

la agenda, perdón. Tuvimos una muy buena reunión con el SSAC 

y, una vez más, conforme tenemos reuniones con el SSAC y el 

GAC nos encontramos que hay varios puntos que se superponen 

en cuanto a las posturas. Lo que podríamos hacer para hacer 

que el proceso sea más sencillo es tener una especie de 

coordinación y quizá tener instancias de consolidación del 

asesoramiento para que no haya que estar siempre tratando de 

sortear las pequeñas diferencias que puedan surgir. 

Básicamente, podemos tener un proceso para decir: “Estas son 

las posturas del SSAC, del GAC, del ALAC y las inquietudes” y 

también proponer soluciones. Cuanto más podamos hacer para 

cooperar con el SSAC y el GAC, articular el trabajo y encontrar 

una base o un punto de trabajo en común para llevarlo a la junta 

directiva, creo que será mejor. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias. Adelante, Cheryl. 
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CHERYL LANGDON-ORR: Yo hice un pequeño análisis y sé que algunos de ustedes 

estuvieron en la plenaria. Otros no. “Quién establece las 

prioridades de la ICANN”. La idea es que cuando estuvieron allí, 

esta plenaria les resultó placentera porque fue interactiva para 

la audiencia. Si tenían una opinión o comentario o una pregunta, 

yo espero que el diseño de esa plenaria haya sido lo 

suficientemente bueno para que lo hubieran podido plantear. 

 También en cuanto a la reunión híbrida, desde la perspectiva de 

la plenaria nos preocupaba y eso también le preocupaba al 

comité de planificación cómo este sistema híbrido iba a 

funcionar cuando lo pensábamos. Jonathan, siéntase libre de 

decir lo contrario si no lo considera pero creo que tenemos que 

hacer este ejercicio, por ejemplo, de levantar la mano en Zoom. 

Sí es viable, funciona. Al principio Jonathan y yo estábamos 

diametralmente opuestos en este sentido pero, desde mi punto 

de vista, creo que a los que les gusta chatear, eso también 

funcionó muy bien porque apareció mucha información, muy útil 

que se intercambió durante esa sesión y espero que se haya 

podido capturar y que esto también contribuya a todo el debate 

mientras se podría tener también la fila de oradores y la gente 

que se paraba en el micrófono. Si ustedes piensan que esto fue 

exitoso, que quieren ver más un diseño similar en el futuro, 

bueno, contáctennos a Jonathan y a mí. 
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 Quiero hacerme eco de lo que se dijo anteriormente en cuanto a 

la consolidación de interés y a la consolidación de esfuerzos en 

estas reuniones bilaterales. Es muy bueno. Felicitaciones a todos 

los que han trabajado. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Cheryl. Ahora Pari. 

 

PARI ESFANDIARI: La sesión, en mi caso, fue dándole forma al futuro digital de la 

Unión Europea y la idea era establecer una estrategia inicial para 

Europa. Gracias a Sébastien porque fue él quien presentó el 

tema. Es muy importante comprender cómo estas estrategias 

impactan las diferentes comunidades de Internet. 

 Allí elegimos hablar específicamente de iniciativas particulares. 

En este caso, la revisión de la NIS2 y la seguridad de los sistemas 

de información y de redes. También analizamos la iniciativa 

DNS4EU, para la Unión Europea. Hubo varias personas que 

participaron en esa sesión. Tuvimos la participación de [Elena], 

de ICANN, que nos contó cómo estas iniciativas podían impactar 

en la organización, en la ICANN. También presentó la postura de 

la ICANN en cuanto al tema. Luego contamos con la presencia de 

Polina, de CENTR, Lucien, de AFNIC, y Chris Buckridge, de RIPE 

NCC. 
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 Tuvimos una comprensión plural y abarcativa sobre cómo todas 

estas regulaciones iban a impactar en las comunidades de 

Internet y qué cuestiones podrían ser problemáticas, qué 

cuestiones no están claras aún y también cuáles son las 

motivaciones para estas estrategias. Básicamente, la idea fue 

brindar cierto contexto para las comunicaciones con las 

autoridades regulatorias. 

 

MAUREEN HILYARD: Fue una sesión interesante, por cierto, ahora que la recuerdo. 

Joanna, adelante, por favor. 

 

JOANNA KULESZA: Gracias, Maureen. Voy a ser muy breve. Hablando del éxito de las 

reuniones bilaterales voy a contarles sobre la reunión del GAC y 

el ALAC que tuvimos el miércoles por la mañana. Tuvimos 

también sesiones entre reuniones. Hay tres tópicos que parecen 

ser de interés mutuo. El primero es la aceptación universal con 

una presentación muy buena, muy focalizada y muy técnica de 

Satish Babu, quien es nuestro coordinador de enlace en el grupo 

de aceptación universal. Esto fue suplementado por Nigel 

Hickson, quien nos habló del EPDP sobre los IDN y la postura del 

GAC. 
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 También vemos que hubo un interés creciente de los colegas del 

GAC con respecto a la creación de capacidades en esta área. Esto 

también nos va a permitir alinear las posiciones entre los dos 

comités asesores. Gracias al aporte, a la coordinación y a la 

cooperación de Yrjö Länsipuro, que también trabajó 

intensamente en representación de esta comunidad. 

 En cuanto al NomCom, presentamos una cooperación exitosa 

local entre las estructuras locales de At-Large, las ALS de 

Finlandia y también los ministerios de asuntos exteriores locales. 

Trabajamos con Julf Helsingius, de la ISOC de Finlandia y la ALS 

local. Creo que logramos un resumen muy interesante, con una 

colaboración exitosa con elementos aportados por los dos 

comités asesores que se pueden implementar y esto fue liderado 

por un representante del GAC de Corea del Sur y también 

contamos con la colaboración del GAC, lo cual agradecemos 

profundamente. También hemos recibido comentarios muy 

positivos de diferentes miembros de la comunidad que 

representan a ambos lados en cuanto a cómo abordar un apoyo 

efectivo al modelo de múltiples partes interesadas y sus 

competencias. 

 Esto nos lleva al tercer tópico que hemos debatido y que tiene 

que ver con la geopolítica y la evolución del modelo de múltiples 

partes interesadas. Ambos son temas candentes para toda la 

comunidad, particularmente para estos dos comités asesores. 
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Pudimos ver diferentes perspectivas que nos permitieron seguir 

avanzando con estos debates en torno a este tema. 

 Comenzamos con Marita Moll, quien resaltó las necesidades de 

enfatizar el trabajo voluntario que hace At-Large y esto también 

lo hemos escuchado de parte de Claire en la sesión anterior. Hay 

que garantizar que el modelo de múltiples partes interesadas 

siga siendo relevante en tiempos de pandemia en cuanto a los 

precios. Nuestra forma de operar el modelo de múltiples partes 

interesadas en la comunidad ha cambiado. 

 Hay que abordar estos desafíos geopolíticos. Jorge Cancio 

abordó las iniciativas nacionales e individuales como por 

ejemplo la declaración del futuro de Internet que brindó el 

gobierno de la Unión Europea y otros procesos que se están 

desarrollando para garantizar que haya políticas relacionadas 

con Internet. Estamos esperando tener nuevas reuniones, otras 

sesiones bilaterales sobre los genéricos cerrados, entre otros 

temas. Eso se va a llevar a cabo entre las reuniones. Ahora sí, le 

cedo la palabra a Maureen. 

 

MAUREEN HILYARD: Para finalizar creo que, Aziz, tuvieron una reunión de AFRALO 

ayer también. Quizá nos pueda hacer un resumen de lo que se 

presentó en esa reunión. 
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AZIZ HILALI: Muchas gracias. Sí, Maureen. Ayer tuvimos una reunión, nuestra 

reunión habitual tradicional. Esta es una reunión que venimos 

organizando desde el 2010. Es la edición vigésimo novena y 

continúa. Ayer hablamos sobre el uso indebido del DNS y su 

mitigación. Fue una reunión sumamente exitosa porque 

contamos con la participación de dos miembros de la junta 

directiva y también contamos con la presencia del director 

ejecutivo, Göran. El debate fue muy interesante. Hubo muchos 

participantes remotos de la región de África que asistieron a la 

sesión. Al final, aprobamos una declaración que vamos a enviar a 

la junta directiva de la ICANN. Quiero agradecer a todos los 

participantes y a todos los oradores que siempre nos brindan su 

apoyo. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias. Creo que es ahora momento de que nuestros 

invitados tomen la palabra. Esto muestra claramente cuán bien 

nos integramos con otras partes de la comunidad de la ICANN y 

de qué maneras logramos tener más colaboración. ¿Quién 

querría tomar la palabra? 
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MAARTEN BOTTERMAN: Buenos días. No voy a estresar a los intérpretes hablando en 

holandés. El apoyo lingüístico es sorprendente y cada vez mejora 

más, tanto para la participación virtual como la participación 

presencial. Queridos traductores, muchísimas gracias. 

 Realmente ya se torna un hábito al final de la semana venir aquí. 

En esta oportunidad, esto es más que un gran placer porque yo 

al principio de la semana les di la bienvenida a este pueblo 

donde nací. Espero que hayan disfruta la estadía. El tiempo 

realmente ha ayudado bastante. 

 Desde mi discurso el lunes también tuve la oportunidad de 

hablar con muchos de ustedes en los pasillos, en la calle, cuando 

nos encontrábamos volviendo a los hoteles. La reunión 

presencial ha resultado muy positiva. La sesión anterior es uno 

de los ejemplos. Yo estaba sentado arriba porque esta sala 

estaba completa porque es un tema, el que se abordó, de un 

interés muy amplio. 

 Durante la semana me sorprendió lo bien que se llevó a cabo el 

evento en cuanto a la facilitación técnica y a la interacción 

híbrida. Estoy seguro de que vamos a contar con estas 

herramientas aún más y vamos a manejarlas de manera más 

efectiva porque hemos mejorado en el entorno virtual mucho. 

Esto también espero que se dé en este escenario híbrido. 
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 Para estar en el primer nivel uno tiene que continuar innovando. 

Un gran agradecimiento al equipo de reuniones y al equipo 

técnico por haber hecho esto posible. Todos los miedos, todas 

las cosas que pensábamos que podían salir mal antes de que 

comenzara la reunión, yo al menos no las presencié. A veces me 

daba cuenta de que tenía que silenciar mi micrófono porque 

también estaba conectado remotamente pero uno finalmente se 

acostumbra a estas cuestiones. También el sistema de 

traducción presencial realmente ayuda muchísimo. Muchísimas 

gracias. 

 La innovación que la junta no conocía. Ven estas cintas de 

colores. Hace pensar a la gente qué color quiere utilizar y prestar 

atención a lo que usan otros al momento de abordar a otra 

persona. Hemos continuado con esa contribución y esa mejora 

en todas las reuniones virtuales. Esto ha sido sumamente 

agradecido por la junta directiva. 

 Además, tenemos las sesiones de resumen. Tuve el placer de 

compartir una con Sébastien. En este caso no solamente hay 

gente de At-Large sino gente de toda la región. Sé que lo mismo 

ocurrió en la región de León, en la región latinoamericana y del 

Caribe. Eso es muy positivo.  

 También las reuniones bilaterales, que fueron mencionadas. En 

mi opinión son un avance porque esto permite llevar un aporte 
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conjunto a la junta directiva. En la práctica vemos que a veces 

hay cosas que, primero, antes de darse a conocer, necesitan 

cierta consideración. En este caso hay que darle paso a la 

organización para determinar cuál es la mejor manera de 

avanzar en este sentido. 

 Las sesiones de At-Large han sido muy interesantes y también ha 

resaltado las perspectivas locales y globales. Quiero expresar mi 

agradecimiento por la sesión anterior sobre cómo el modelo de 

múltiples partes interesadas puede funcionar en momentos de 

emergencia. Es una especie de debate para determinar de qué 

manera podemos contribuir en esos momentos de tanta 

necesidad, cuando hay escasez, y cómo también nosotros 

podemos avanzar constructivamente. Como por ejemplo lo que 

hicimos para el huracán. Nosotros implementamos ciertas 

ayudas pero en situaciones similares, ahora se puede decir: 

“Esto es lo que podemos decir”. Lo mismo se aplica para 

Ucrania. Sébastien, yo sé que este no era el objetivo. Decía que 

había que hacer más que sacar la billetera y creo que lo hemos 

logrado. No es una cuestión de simplemente decir: “Vamos a dar 

un millón y listo”. 

 Desde la perspectiva de la junta directiva, algunas de los puntos 

más importantes y prioridades que me gustaría mencionar son 

las siguientes para tener en cuenta desde ahora hasta la reunión 
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ICANN75. Son solo tres meses así que no esperen milagros. 

Estamos en el hemisferio norte ahora. 

 Vamos a ver el avance de varias cuestiones. Vamos a ver el 

progreso de cómo el modelo de múltiples partes interesadas 

puede mejorar. Tenemos las revisiones holísticas. Tenemos las 

reuniones bilaterales, en las cuales se estuvo trabajando. 

Comprendemos plenamente que independientemente de donde 

nos encontremos siempre podemos trabajar y podemos mejorar. 

Hay cosas que podemos mejorar incrementalmente, de a poco. 

Lo único que tenemos que tener muy en cuenta es evitar que se 

transforme en una orden de arriba hacia abajo cuando 

queremos hacerlo más efectivo. 

 Finalmente, aunque no menos importante, abordamos el tema 

del uso indebido del DNS y los próximos pasos de los ingresos de 

las subastas. Eso es algo que vamos abordando paso a paso. 

Verán un avance hacia una perspectiva más estratégica también. 

Ha sido una agenda muy completa y seguimos avanzando hacia 

la reunión ICANN75 en Kuala Lumpur y más allá de esta reunión. 

Paso a paso y de manera conjunta. León y Göran también están 

gustosos de responder toda pregunta que surja en la sala. 

Realmente muy agradecido. 
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GÖRAN MARBY: Ya no sé qué decir después de esto. Usted dijo todo. Qué puedo 

decir. En primer lugar, creo que las primeras 24 horas durante 

esta reunión las pasé volviéndome a encontrar con personas con 

un alto nivel de adrenalina. Estuvimos 30 meses confinados y 

tuvimos la primera reunión con la mayor parte de los integrantes 

de la junta directiva y veía que teníamos aquí las mascarillas y 

trabajamos según los planes previstos pero uno de los planes 

porque mi equipo había conformado como cinco planes 

diferentes según distintas circunstancias. 

 Creo que nos fue bien y estoy muy orgulloso. Puede sonar 

condescendiente cuando digo que estoy orgulloso de la 

comunidad pero, en primer lugar, esta reunión fue un 

experimento. Todo tiene que llegar como un experimento. No 

tienen que esperar que todo funcione sin ninguna falencia. Por 

otro lado, no somos la policía. 

 He estado en otras reuniones donde, después de unos días, las 

personas dejaban de usar las mascarillas. En realidad, a mí me 

encanta poder disfrutar de una copa de vino pero somos todos 

adultos y pensamos al principio que podía haber alguna tensión 

con el uso de los distintos colores en las credenciales pero todos 

han sido muy respetuosos. Hemos tenido una muy buena prueba 

aquí. 
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 Ayer tuvimos una reunión con el equipo ejecutivo y hablábamos 

de que nosotros estamos acostumbrados a respetarnos entre 

nosotros porque hicimos 105 sesiones con 878 participantes de 

101 países presentes aquí. Somos respetuosos porque esto es 

parte de nuestro ADN y creo que sabemos, como se dijo aquí, 

que todavía tenemos la COVID, que no va a desaparecer. 

Seguramente para la próxima reunión vamos a tomar algunas 

otras medidas. Tuvimos algunos casos de contagios pero nada 

grave. Una de las cosas buenas es que todos hicimos los tests y 

aquellas personas que habían dado positivo no vinieron a la 

reunión. Por supuesto, algunos se quejaron por tener que 

presentar un certificado de vacunación pero creo que, en 

términos generales, funcionó todo muy bien así que muchas 

gracias. 

 Esperamos con ansias la próxima reunión. Maarten dijo todo lo 

demás. ¿Hay alguna pregunta? Yo siempre disfruto de venir aquí 

a hablar con ustedes. JZ, ¿quiere hablar de uso indebido del 

DNS? ¿Quiere hablar del sistema de divulgación? ¿De qué quiere 

hablar? 

 

JONATHAN ZUCK: Yo no soy una banda de una única nota, Göran. 
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GÖRAN MARBY: Esa es mi banda preferida. 

 

JONATHAN ZUCK: Creo que ha sido una maravillosa reunión y hay que felicitar al 

personal por todo lo que hicieron, por todos sus esfuerzos. Por 

supuesto, siempre se pueden pulir cosas, siempre se puede 

refinar algo. En mi sesión yo les dije a todos al principio que iba a 

ignorar el chat. No es que dijera que no podían comunicarse por 

chat sino que no lo iba a leer. Hay que encontrar una manera de 

adaptarse a la situación. 

 Si me permiten plantear un tema que tal vez no es tan cómodo, 

ese sería el tema de la extensión de responsabilidad. Hubo 

algunos miembros de la comunidad de At-Large prominentes 

que no vinieron aquí en forma presencial y no lo hicieron 

justamente por tener que firmar esa exención de 

responsabilidades. Sé que se trató de hacer mucho esfuerzo por 

explicarlo a través de las preguntas frecuentes y de 

reinterpretarlo pero quisiera saber también cuáles son sus 

reflexiones ahora que han empezado de nuevo y tenemos poco 

tiempo para dedicar, si pueden compartir alguna reflexión. 

 

GÖRAN MARBY: Sí. Nosotros cometimos un error intencional. Dijimos en público 

que íbamos a pedirles una exención de responsabilidad. Ustedes 
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firman este tipo de documentos todo el tiempo. Mucho más de lo 

que piensan. Cuando compramos los pasajes, algunos utilizan 

las redes sociales, yo también uso mi propia cuenta de Twitter. El 

equipo de comunicaciones piensa que eso no es una buena idea 

por algún motivo. Dejamos muy claro públicamente qué íbamos 

a hacer y después nos dimos cuenta de que no habíamos 

trabajado bien el tema de las preguntas frecuentes porque no 

era una pregunta. 

 No quiere decir que no nos importaba que viniera la gente a la 

reunión. No tiene que ver con el dinero. Nosotros dedicamos 

muchos recursos, debo admitirlo. En los últimos cuatro o cinco 

años hemos visto un aumento importante en las cosas que 

hacemos. Tenemos personal de enfermería y médico en el lugar. 

Ustedes saben que cuando cruzo una frontera siempre nos 

ocupamos de las personas en la comunidad. 

 Les quiero hacer una pregunta y también les quiero comentar 

una anécdota. Algunos de ustedes estuvieron en la India. 

Recuerdan cuando el gobierno indio, nos levantamos un día y 

habían cancelado un billete. ¿Se acuerdan, la moneda? 

Terminamos con muchos miembros de la comunidad que se 

quedaron sin dinero en ese lugar. Mi personal se reunió y trató 

de reunir todo el efectivo que teníamos porque, por supuesto, 

nosotros siempre utilizamos tarjetas de crédito pero mi personal 

le dio dinero, billetes, a aquellos que no tenían los que eran 
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válidos. No es que no nos importe. Nos pone muy tristes cuando 

dicen que es así. Esto lo quiero dejar aquí en claro. Nosotros nos 

preocupamos mucho. Nos reunimos todos los días. Ustedes 

están aquí y eso es importante. 

 Volviendo a la exención de responsabilidades, hubo muchos 

motivos por los que la establecimos. Por un lado, porque 

queríamos que las personas pensaran… Hay muchas personas 

que vienen a estas reuniones de la ICANN y se tienen que 

someter a medidas de seguridad y a algunos no les parece que 

esto sea un problema. Nosotros queríamos generar un ámbito 

para ambos. Parte de la exención de responsabilidades tiene el 

objetivo de que todos piensen antes de venir aquí. Nosotros 

creemos que marcamos una diferencia al establecer este marco. 

 Por otra parte, no todo tiene que ver con la organización de la 

ICANN. Somos todos la ICANN. El dinero que tenemos, la mayor 

parte del dinero que tenemos es para apoyar el trabajo que hace 

la comunidad o para asegurarnos. En realidad no es una 

cuestión de ganancia. Digo: “Ahora tengo más dinero yo”. Como 

una organización sin fines de lucro, tenemos que gastar nuestro 

dinero. Prefiero destinarlo al uso de la comunidad que a las 

pérdidas o a denuncias. 

 Hemos dado dos millones de dólares en algún caso para poder 

enfrentar este tipo de situaciones. Queremos poner estos 
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recursos en favor de la comunidad. Lamento los problemas de 

comunicación. Creo que tenemos confianza entre nosotros para 

mantener una conversación franca y abierta. De ninguna manera 

pienso… A veces podemos no estar de acuerdo. Creo que todos 

saben que estamos tratando de hacer las cosas bien por los 

motivos correctos y que podemos hablar de eso. 

 Sí. La respuesta es que vamos a tener la próxima vez un 

documento diferente de exención de responsabilidades. Por un 

lado, es muy sencillo porque las exenciones de 

responsabilidades son diferentes en las distintas jurisdicciones 

legales. Como ustedes saben, cuando ustedes van a una reunión, 

siempre hay un documento, aunque sea uno en nuestro 

ecosistema. 

 Por otro lado, estamos viendo el tema del idioma en el que se 

hace este documento, para poder comunicarlo de la manera 

correcta. Estamos muy cerca de la próxima reunión. Solamente a 

dos meses de distancia. ¿Dos? ¿Son dos meses? Sí, ¿no? Perdón. 

Casi digo algo que no debía. A veces decía que mi vida se ve 

como un taller muy largo de la junta directiva interrumpido por 

las reuniones de la ICANN. 

 

JONATHAN ZUCK: Sí. Nos gusta ser una distracción. 
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GÖRAN MARBY: Gracias por plantearlo. Me complace que lo haya hecho. Desde el 

primer día dijimos: “No lo comunicamos bien”. Pedimos 

disculpas. 

 

JONATHAN ZUCK: Sí. Creo que la comunidad en su conjunto reconoce el valor de 

una exención de responsabilidades. Entiende que son épocas 

especiales, con una pandemia mundial. Creo que hay un 

reconocimiento especial de las motivaciones y también un 

reconocimiento universal del cuidado que le brinda la ICANN a la 

comunidad. Creo que hay algunos elementos pequeños 

específicos de esa exención de responsabilidad y que parecen 

contradecir lo que las personas sabían sobre la organización. 

Supongo que de alguna manera la comunidad también tuvo 

problemas de comunicación porque esto les cayó como una 

sorpresa pero creo que hicieron un muy buen trabajo haciendo 

las aclaraciones pertinentes a través de las preguntas frecuentes. 

Creo que si se combina todo esto para la próxima reunión, no va 

a ser todo tan problemático como lo fue esta vez. 

 

GÖRAN MARBY: Muy bien. Tratamos de hacer nuestro mayor esfuerzo. Tratamos 

de hacerlo junto con ustedes. Cuando se trata de cuestiones 
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legales, JJ, espero que no se enoje conmigo. Ustedes saben que 

nuestros abogados externos tenían también una recomendación 

para que tuviéramos un documento todavía más extenso pero si 

ustedes se fijan en las exenciones de responsabilidades, vayan a 

los sitios de las redes sociales. Pueden leer documentos de 90 

páginas con exención de responsabilidades. JJ y su equipo 

hicieron un muy buen trabajo para establecer todo este nuevo 

conjunto de obligaciones para evitar los juicios. Si hay juicios, 

que sean por los motivos correctos. No le digan a JJ que le di ese 

cumplido. 

 

MAUREEN HILYARD: Me parece que tenía la mano levantada Hadia. 

 

HADIA ELMINIAWI: No, perdón. Era anterior. 

 

HOLLY RAICHE: Esta es una sugerencia que salió en dos sesiones. Una sobre el 

uso indebido del DNS, cuando habló Graeme Bunton, y luego la 

reunión de SSAC. En la presentación de Graeme tuvimos una 

página que decía: “Hay muchas cosas que las personas pueden 

hacer para mantenerse en condiciones seguras”. Era una página 

muy breve y concisa. Luego, Rod Rasmussen dijo en el SSAC que 

ya tenían un documento. Pensamos por qué no se puede juntar y 
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tener un documento de la ICANN que diga: “Así es como ustedes 

se ayudan”. Traducido en todos los idiomas posibles. Un 

mensaje que diga: “Nosotros tomamos el uso indebido del DNS 

muy seriamente pero reconocemos el papel que ustedes tienen”. 

Como organismo global que se ocupa del DNS creo que este 

sería un mensaje sumamente potente y contundente. 

 

GÖRAN MARBY: ¿Me permiten? Una de las cosas de las que hablamos es del 

programa de subsidios. Ustedes escucharon mi nueva teoría. 

Hay que llamar las cosas por su nombre. Hablé con distintos 

términos de distintas cosas. Hablemos de las cosas por su 

nombre. Ahora hablamos de un programa para otorgar 

subsidios. Yo veo mucho crédito de parte de ustedes aquí.  

 Uno de mis sueños aquí es el siguiente. Hay tantas cosas. 

Durante el inicio de la guerra en Ucrania hubo una reunión con el 

gobierno y uno de los integrantes de mi equipo dijo algo que me 

llegó muy de cerca. Dijo: “Para poder mantener la paz hay que 

trabajar por la paz todos los días”. Una de ellas no es ir a la 

guerra. Nosotros, lo que estamos haciendo es ver aquellas cosas 

que se dan por sentado. La tecnología de la Internet es como 

algo que funciona. La gobernanza de Internet funciona. Otros se 

ocupan y yo puedo navegar por Internet pero en realidad lo que 

estamos haciendo es trabajar para mantener la paz de la 
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Internet. Algo que es importante recordar es que aquí no 

estamos hablando de los genéricos cerrados sino de lo que hace 

la ICANN. Cada vez que ustedes hacen clic, hacen clic en algo que 

se origina en ICANN. Estamos hablando de los nombres de 

dominio y las direcciones de IP cuando hablamos de Internet. 

 La ICANN es el lugar de más confianza en Internet. Esto lo 

podemos ver desde los celulares. En noviembre y octubre del 

año pasado tuvimos 8.3 billones de solicitudes y muchas veces 

no hablamos de la parte de la tecnología. Con este programa de 

subsidios, y yo no tengo nada que ver con esto, no voy a tomar 

decisiones al respecto porque no es lo mío, pero tal vez podemos 

tomar un poco de dinero para hacer tutoriales para docentes. 

Hablemos de cómo funciona la Internet porque es una pieza 

fundamental. Si alguien dice: “No, es un aburrido”. Bueno, he 

estado en reuniones con ministros que cuando le escribimos en 

un pizarrón se sienten realmente muy emocionados. Con la 

Comisión Europea, antes de llegar a este tema de los resolutores, 

perdón por decirlo así… No debería haberlo dicho. Alguien está 

como tosiendo. 

 Estoy de acuerdo. Como organización sin fines de lucro, 

podemos hacer mucho para educar a los docentes en distintos 

idiomas, para que los niños puedan entender qué es la Internet. 

Cuando hablamos de Internet estamos hablando de entrar en la 

computadora de otra persona. No es la nube. Tal vez sea el 
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garaje del vecino. Esta voz existe en la computadora de alguien. 

¿Estoy predicando aquí? Perdón. Me voy a callar. Quiere que me 

calle. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias. Tengo a Claire Craig, que ha solicitado la palabra. 

 

CLAIRE CRAIG: Muchas gracias, Maureen, por darme la palabra para hablar aquí. 

Quiero hacer un par de comentarios. En primer lugar deseo 

agradecer a la ICANN por todo lo que han armado para 

mantenernos a salvo y por darnos la oportunidad de elegir cómo 

queríamos interactuar. 

 También quiero agradecerles por la veracidad de la 

comunicación que se dio a conocer sobre los casos positivos, 

porque esto nos dio la oportunidad de tomar algunas decisiones 

a nivel personal. Por un lado, siento que yo pude tomar 

decisiones con respecto a los eventos sociales. Incluso pensé qué 

debía hacer, incluso si debía asistir a las sesiones. Tomé en 

cuenta que había varias medidas adoptadas para que 

estuviéramos a salvo y pensé que asistir a las reuniones en forma 

presente, si la ICANN me dio los recursos para estar aquí, yo 

puedo estar aquí, segura. En el cóctel elegí no estar presente, 
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porque no hay manera de tomar una bebida y comer sin usar mi 

mascarilla. Tuve esa elección. Ese es mi primer comentario. 

 El segundo comentario que quiero hacer tiene que ver con la 

cuestión de los voluntarios en la ICANN. Una vez más, la ICANN 

ha hecho un gran trabajo con respecto a los becarios y al 

programa de NextGen, también con la plataforma ICANN Learn, 

para mantener a las personas activas y para ayudarlas a 

entender qué significa la ICANN, qué representa la ICANN. 

 Sin embargo, una vez que uno está dentro y conectado, ¿cómo 

se mantiene conectado? En mi caso, yo me jubilé de mi empleo 

el año pasado y entonces me resultó mucho más fácil. 

Permítanme decir que yo estoy hablando a título personal y no 

en mi calidad de secretaria de LACRALO. Eso quiero dejarlo en 

claro. 

 Esto me facilitó a mí la participación, sobre todo durante la 

pandemia porque estábamos todos en casa y teníamos distintas 

cosas de las que ocuparnos pero, sin embargo, no sé si habría 

podido hacer eso, si todavía hubiera estado trabajando a tiempo 

completo porque, de hecho, lo que hago en la ICANN no se 

relaciona directamente con mi trabajo de tiempo completo. Hay 

muchas personas a las que estamos tratando de incorporar a la 

ICANN como voluntarios, sobre todo la juventud, para quien es 

muy difícil mantenerse conectada y activa. 
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 No sé qué se puede hacer para que continuemos captando y 

reteniendo voluntarios que sigan participando en el trabajo que 

es tan valioso y tan necesario. Esta mañana en la sesión, cuando 

hablamos sobre los problemas en el manejo de las emergencias, 

necesitamos que las personas sepan a quiénes pueden recurrir. 

No sé qué es lo que la ICANN puede hacer. Estoy tratando de 

encontrar la manera de que consideremos esto y que nos ayuden 

a integrar algunos voluntarios más jóvenes. No tengo nada en 

contra de las personas de más edad porque yo estoy ya en esa 

categoría también pero, como dije, tal vez no podría haberlo 

hecho si todavía tuviera un trabajo de tiempo completo que no 

estuviera directamente relacionado con la ICANN. Simplemente 

quería plantear esto aquí y solicitarle a la ICANN que considere 

más seriamente este tipo de atracción para la participación de 

voluntarios, para que sigan conectados. Gracias. 

 

GÖRAN MARBY: Creo que hay unas 175 personas aquí presentes físicamente en 

esta reunión de At-Large. Quizá esté equivocado pero los sumé 

junto con David Olive. Es bastante sorprendente. No hay ningún 

tipo de contradicción. Durante el año pasado, David Olive estuvo 

en 4.000 llamadas con la comunidad. Hay actividad. Creo que 

también hay cambios. Hay una pregunta también para la que no 

tengo respuesta pero una de las cosas que intentamos hacer en 

los últimos años, y pasamos del miedo a la práctica durante el 
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COVID, todos tenemos la noción de que tenemos que tener una 

cuerdo en que la Internet es global y local al mismo tiempo. 

Todos hablamos de los 5.3 billones de usuarios que tenemos. Es 

una comunidad global inmensa, la más grande de la historia. Eso 

es lo que ustedes representan. Eso es lo que todos 

representamos. 

 Por otro lado, muchos de los desafíos son locales y regionales. La 

pregunta es cómo nos aseguramos de que la Internet funcione 

para las personas que no leen inglés o que no leen los scripts 

latinos de izquierda a derecha. Uno de los compromisos que 

vemos ahora es que si alguno de ustedes recuerda teníamos 

hubs antes, teníamos como centros u oficinas regionales con 

centros regionales de relacionamiento. Sé que todos tienen 

representación regional en nuestras reuniones. Lo que vemos es 

que hay gente entre las regiones porque ellos, junto con nuestros 

amigos de los capítulos de ISOC, hablan de una perspectiva 

regional también. 

 Yo he tenido el placer de cenar con algunos miembros de la 

sociedad civil hace un par de noches y todos son jóvenes. Estaba 

allí sentado y me llevé una muy buena impresión de todos ellos. 

Me sorprendí de su espíritu, de su conocimiento, su 

conocimiento académico. Casi todos dicen: “Estoy en mi 

segundo título universitario” o “Estoy escribiendo mi tesis”. Es 

muy impresionante. Ese tipo de personas están viniendo a la 
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comunidad. Estoy de acuerdo con usted. Tenemos que tener 

personas más jóvenes. Hay que tener una definición de quién es 

joven. Es menos de 50 o qué es un joven. Creo que es un trabajo 

continuo. Ustedes saben que siempre me comprometo con eso. 

 Hay que entender que la Internet es global y local al mismo 

tiempo, y esa comprensión atrae a la gente. En nuestra región 

tenemos que saber qué poder hacer. Tenemos que poder 

garantizar que tenemos la capacidad de hablar de temas locales 

también. Ayer estuve hablando sobre los nuevos programas 

regionales en África, donde estamos generando inversiones, 

estamos generando clústeres, estamos trabajando con 

operadores de código de país, estamos haciendo cuestiones en 

conjunto con ISOC para poder construir espónsores, etc. Hay 

problemas que no hay en Europa, donde hay 10.000 resolutores 

o más. No sabemos muy bien cuántos. 

 Usted ha hecho unas preguntas muy buenas. Creo que tenemos 

que continuar trabajando a nivel regional en conjunto y así 

vamos a poder atraer a nuevas personas que se incorporen, 

personas jóvenes que puedan ser parte de todo esto. Yo me 

estoy poniendo viejo aunque ustedes no. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias. Quisiera comentar sobre lo que dijo Holly. Graeme 

Bunton durante la conversación mencionó que la mayor parte de 
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los usuarios son víctima de sitios web comprometidos, ya sea 

que haya un registro malicioso en ese sitio web u otro. Las 

protecciones sobre cómo tener passwords fuertes, cómo 

protegerlos, esto no está dentro del alcance de la ICANN, por 

supuesto. 

 El SSAC ha dicho que hace 10 años desarrollaron ellos un 

documento específico para los usuarios donde se les dice cómo 

protegerse online. Esto no parecería estar dentro del alcance de 

la ICANN pero la producción de un documento de este tipo sí es 

en el interés de la ICANN porque mejora la confianza de los 

usuarios en Internet. Como ha dicho Göran, ellos no comprenden 

cómo funciona Internet. Respecto de lo que ha dicho Craig, creo 

que tenemos un modelo estilo ONU. Podemos tener un modelo 

ICANN también para estudiantes universitarios o estudiantes de 

las escuelas. No sé si es una idea un poco ridícula pero quizá 

puede ocurrir. 

 

GÖRAN MARBY: Para ser breve, estoy de acuerdo con todo. En cuanto al uso 

indebido del DNS, creo que nos ha ido muy bien. Primero, no es 

que ICANN no luche contra el uso indebido del DNS. Hay 

cuestiones en nuestros contratos. Tenemos el sistema DAAR que 

ustedes han visto. Algunas personas se enojaron porque 

pareciera que hay como una reducción. Tenemos el DNSTICR y 
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estamos cambiando el nombre de DAAR y TICR y les vamos a 

poner otro nombre. 

 Hay que entender también los problemas porque incluso en 

nuestro espacio tenemos distintos tipos de abuso. Tenemos lo 

que definimos como el uso indebido del DNS. Luego hay 

contenido en los sitios web. Nosotros no tenemos capacidades 

técnicas ni conocimientos ni sistemas para hacer un 

seguimiento. Luego tenemos lo que se denomina uso indebido 

de redes sociales porque mucho de lo que hablan las políticas no 

están en Internet en sí sino en plataformas. Va a aparecer una 

nueva legislación y se empieza a discutir esto en Estados Unidos. 

Mucho de lo que la gente llama Internet ocurre en las 

computadoras de los demás, en compañías de redes sociales. 

 Hay que ver entonces cómo describir todo esto porque alguna 

gente puede venir a la comunidad de la ICANN. Tenemos tanta 

probabilidad de noticias falsas. Sabemos que mucho de esto 

está en las redes sociales. La ICANN no es muy buena en saber 

cuáles son las noticias falsas. 

 En la próxima reunión que tengamos se puede hablar no 

solamente del uso indebido del DNS, que es importante. De 

hecho, si quieren mirarlo desde la perspectiva del consumidor 

tenemos que hablar de toda una gama de cuestiones que 

incluyen la moderación por parte de las plataformas de redes 
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sociales. Le dije a una de ellas: “Eres bastante pequeña. Yo tengo 

5.300 millones de usuarios. ¿Cuántos tienes tú?” Ahora me voy a 

callar. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: Esta es una intervención breve de nuestro CEO. La pasión que él 

demuestra es la pasión que tenemos porque la participación 

está en el centro de nuestro modelo. Hemos hablado ya de esto. 

De alguna manera, León también se ha involucrado mucho en 

esto. ¿Quiere hablar un poco sobre lo que ha hecho como 

resultado de todo esto, de esta realización? 

 

LEÓN SÁNCHEZ: Muchas gracias. Voy a hablar en español si me permiten. Bien. 

Como ustedes saben, a mí me toca coordinar la parte de las 

prioridades operativas del Board. Yo estoy a cargo de coordinar 

ese esfuerzo pero además particularmente estoy a cargo de 

coordinar la prioridad operativa que tiene que ver con 

justamente regresar a las reuniones presenciales, a las reuniones 

híbridas. En este aspecto, junto con la organización hemos 

diseñado una herramienta que le permitirá al Board tomar las 

decisiones adecuadas respecto de cómo llevar a cabo las futuras 

reuniones, ya sea obviamente de forma híbrida, como lo 

estamos haciendo ahorita y como lo hemos hecho a lo largo de 

toda la historia de ICANN, o si por cuestiones extraordinarias y 
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adversas es necesario tal vez migrar nuevamente a una reunión 

virtual. Se establecen una serie de criterios que permiten hacer 

una valoración de las circunstancias que priman en el lugar 

específico en el que se piensa llevar a cabo la reunión y, con base 

en esta evaluación de los diferentes criterios, el Board puede 

tomar la decisión y obviamente planear en consecuencia. 

 Es mucho el trabajo que se ha hecho al respecto. Esta reunión es 

justamente fruto de ese trabajo y de esas consideraciones que se 

han hecho a nivel del Board junto con la organización. 

Obviamente esto no es algo que tomemos a la ligera y que por 

supuesto seguiremos trabajando para poder proporcionar las 

mejores condiciones a todas las personas que asistan a nuestras 

reuniones. 

 Sobra decir que estando yo personalmente a cargo de eso, 

tienen la garantía de que se harán los mayores y mejores 

esfuerzos porque esto sea un producto de muy alta calidad y que 

nos pueda servir a la mesa directiva para tomar estas decisiones 

más allá de COVID, más allá de la pandemia que ha sido una 

tragedia para muchas personas. 

 Justamente tomando circunstancias como guerra, desastres 

naturales, condiciones políticas, electorales, etc. Estamos 

expandiendo el abanico de posibilidades o de circunstancias a 

evaluar y de esa manera permitir obviamente que las reuniones 



ICANN74 – Sesión de cierre del liderazgo de At-Large ES 

 

 

Página 40 de 52   

que se tengan se lleven a cabo en las mejores condiciones 

posibles. De regreso no sé si con Maarten o con Maureen. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias. Pido disculpas a las personas que tenían la mano 

levantada desde hace tiempo. Quiero continuar con lo que Claire 

dijo respecto del apoyo a los voluntarios y la participación de los 

miembros becarios y cómo los vamos a hacer participar. 

 Tenemos aquí a una persona que ha estado muy involucrada en 

reunirnos a todos y en todas estas cuestiones que estamos 

haciendo dentro de la ICANN. Dentro de la junta yo sé que él va a 

tener un rol en que existan estas respuestas. Edmon, quería 

pedirte que nos digas cuál es tu visión para incorporar a más 

personas dentro de la ICANN, más jóvenes. 

 

EDMON CHUNG: Muchas gracias, Maureen. Es muy bueno poder ver a todos aquí 

en persona. Estoy muy contento de que podamos tener una 

reunión física presencial. Por supuesto, la parte híbrida es 

importante también y quisiera mencionar una vez más que At-

Large es mi casa aquí en la ICANN y cada vez que vuelvo y hablo 

aquí me pongo muy contento.  

 Quiero responder a los comentarios o las preguntas de Hadia, las 

sugerencias mejor dicho. Como ha mencionado Maureen, yo he 
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estado involucrado en la participación de los jóvenes y en hacer 

que nuevos participantes se incorporen a la ICANN. He estado 

haciendo esto desde hace varios años ya. He realizado 

actividades modelo de la ICANN durante ya casi 12 años. 

También en la academia de gobernanza de Internet de Asia-

Pacífico, que es un trabajo conjunto entre la ICANN y Corea y 

.ASIA y APNIC. Creo que esto nos da una muy buena idea de cuál 

es el concepto de la ICANN. 

 De hecho, el primer NextGen en el que nosotros en .ASIA y en 

ICANN trabajamos en conjunto en Singapur sí incorporó 

efectivamente una reunión ICANN modelo y creo que eso es algo 

que podemos explorar un poco más. 

 Dicho esto, en la junta directiva estoy tratando de escuchar a la 

comunidad. Jonathan, usted mencionó el tema de la dispensa. 

Creo que muy claramente hay algunas de las inquietudes que 

hemos estado escuchando aquí, del personal y de otras 

opiniones que hemos estado escuchando y otras 

consideraciones. 

 Hay algo que quisiera destacar en el trabajo especialmente con 

At-Large y ALAC. Una es algo que han mencionado Maarten y 

Göran, que son los ingresos por subastas, que están yendo 

también hacia un programa de becas. Este es un gran trabajo 

que esta comunidad sin duda debe ir siguiendo y debe ir 
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utilizando. Creo personalmente que yo he estado impulsando 

esto durante varios años y ver que ha llegado a esta etapa es 

muy emocionante. También que la junta pueda impulsar esto 

aún más y más rápido que lo que habría sucedido normalmente 

me pone muy contento también. 

 Otra cosa que quiero destacar es que hemos hablado del trabajo 

de genéricos cerrados, que el grupo de procedimientos 

posteriores ha realizado y también el proceso de los nuevos 

gTLD. También hay un programa de ayuda al solicitante que creo 

que esta comunidad ha creado. De hecho, no estaba incluido 

dentro de las políticas de la GNSO y ALAC fue quien tomó el 

trabajo y lo creó. En la próxima ronda, esto va a ser importante. 

Por eso me parece que esto es algo que la comunidad debe 

continuar trabajando. 

 Por último, pero no menos importantes, mi tema favorito es el 

de aceptación universal. Veo que se continúa trabajando. Creo 

que hay una especie de encuesta que se está realizando y los 

resultados de eso me parece que nos pueden ayudar a seguir 

construyendo. Por último, hemos escuchado con voz fuerte y 

clara de la comunidad que la ICANN, la organización, debe 

empezar a utilizar los IDN y los nuevos gTLD en sí, la misma 

organización, para poder impulsarlo aún más. Esto es algo que 

debemos continuar impulsando, me parece, desde la junta 

directiva. 
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MAARTEN BOTTERMAN: Muchas cosas en esta conversación que a nosotros nos 

importan. Como ustedes seguramente comprenden, debemos 

poder encontrar el camino hacia delante. Una de las encuestas 

ha sido sobre la priorización. Yo soy muy consciente de eso. Lo 

que ocurre con la priorización es que es uno de los elementos 

donde queremos evitar la trampa de la organización. Creo que 

cada vez nos acercamos un poco más a eso. El piloto ha incluido 

a muy buenas personas de la comunidad y creo que esto ha 

ayudado, que es muy prometedor y esperamos que nos lleve a 

una forma más efectiva de lograr las decisiones correctas y 

avanzar más rápido. 

 Creo que hace ya dos años que los líderes de las SO y los AC se 

reúnen, lo cual tiene un impacto doble. Uno es que hablamos a 

nivel interseccional de los intereses de los AC y también 

escuchamos a los otros. Esto nos lleva a tener retroalimentación 

y a procesos como por ejemplo decir: “Quizá tenemos que 

empezar a hablar de esto en lugar de ir directamente a la junta”. 

Empezamos entonces a verlo. Vamos a tratar de evitar la trampa 

de no resolverlo y encontrar un camino hacia delante en base a 

todos los aportes que recibimos de ustedes. 

 Cuando uno piensa que la junta o la org no escuchan, eso no es 

así. Por eso quiero agradecerle a Edmon, por compartir esta 
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conversación que estamos teniendo en la junta. Vamos a ver 

cómo podemos avanzar. León ha mencionado que consideramos 

todo esto muy seriamente después de las decisiones individuales 

y también cómo avanzamos estructuralmente, como hacemos 

con la ayuda para emergencias. Actuamos en la ocasión y 

después vemos cómo se puede integrar de cara al futuro. El 

programa de NextGen, que no se ha mencionado en este lado de 

la mesa, ha sido muy bueno ver cómo ha avanzado durante los 

últimos 15 años de su existencia, no solamente habiendo estado 

allí sino habiendo cumplido. Personas como León, personas 

como Maureen. Ustedes dos. Hay muchas en la sala, me parece. 

Esto no es algo de la junta. 

 Durante esta semana hablamos de que todos los que estamos 

aquí en esta sala y que tenemos mucha experiencia debemos 

encontrar a alguien que al menos sea 20 años más joven que uno 

y que tenga un interés y tratar de ser su mentor, de adoptar, de 

ser una especie de padrino o de mentor. Si esto nos lleva a un 

programa de mentoreo para NextGen y para los becarios, 

veamos cómo lo podemos facilitar pero todo en Internet 

comienza con nosotros mismos. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchísimas gracias. Realmente agradezco que usted se haya 

quedado mucho más tiempo. Nos quedan ahora unos 15 
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minutos o menos. Tenemos todavía que ocuparnos de otras 

cuestiones. Muchísimas gracias por estar aquí. 

 

LEÓN SÁNCHEZ: Gracias, Maureen. El tiempo voló y se suponía que yo tenía que 

hacer un par de comentarios. Voy a ser sumamente breve, si me 

permiten. Me han detenido decenas de personas, de ustedes en 

los pasillos para agradecerme por el regreso a las reuniones 

presenciales. Debo decir que no nos tienen que agradecer a 

nosotros. Nosotros les tenemos que agradecer a ustedes. Les 

tenemos que agradecer por estar aquí. Les tenemos que 

agradecer por el trabajo que han hecho durante la pandemia en 

estas reuniones virtuales interminables. Somos nosotros los que 

tenemos que agradecerles a ustedes. Muchísimas gracias. Vaya 

mi reconocimiento para todos ustedes. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchísimas gracias, León, Maarten, Edmon. Nos vemos. ¿Hay 

alguien que tenga alguna pregunta urgente que tal vez no esté 

relacionada con estas personas que estuvieron aquí? Si tenían 

una pregunta y la quieren colocar en el chat, me voy a asegurar 

de que luego se responda. Tenemos todavía algunos anuncios 

para hacer. Heidi se va encargar de los anuncios. 
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HEIDI ULLRICH: Hola a todos. Algunos anuncios de parte del personal. Como 

ustedes saben, nuestros analistas de política continúan con el 

desarrollo profesional. Desde que nuestra analista se ha pasado 

a otro departamento, Claudia y yo seguimos trabajando, dando 

asesoramiento al grupo que se ocupa de las políticas, al grupo 

para el tratamiento unificado, asegurándonos de que todo el 

trabajo se haga de manera correcta en las elecciones. Chantelle, 

quien es miembro del departamento de políticas, se va a sumar a 

At-Large y parte de sus responsabilidades serán la de dar 

asesoramiento en cuestión de política. Ella va a asumir como 

especialista en política. Creo que en Los Ángeles son las tres de 

la mañana pero Chantelle ha estado de acuerdo en aparecer en 

vídeo para presentarse ante ustedes, para aquellos que no la 

conozcan. 

 Mientras estamos preparando esa comunicación les quiero decir 

que ella comenzará con su transición el 1 de julio. Seguramente 

la van a ver y van a ver el impacto positivo que va a tener. 

Chantelle, ¿está conectada? Sé que es muy temprano de 

madrugada allí. 

 

CHANTELLE DOERKSEN: Hola, Heidi. Gracias. ¿Me oyen? 
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HEIDI ULLRICH: Sí, la oímos. 

 

CHANTELLE DOERKSEN: Muchísimas gracias por esa amable presentación. Estoy muy 

contenta de sumarme a At-Large para trabajar con ustedes para 

brindar asistencia en las declaraciones de política. Estuve 

siguiendo las sesiones de esta semana y brevemente quiero decir 

que algunos de ustedes ya me conocen. Voy a comentarles 

alguno de mis antecedentes, que pueden ser pertinentes para 

At-Large. Trabajé durante siete años en el equipo de David Olive 

en proyectos sobre apoyo para la comunidad, comunicaciones 

en materia de política y como parte del subequipo que se ocupó 

de la funcionalidad de los comentarios públicos. 

 Estoy en Los Ángeles pero, como ustedes saben, no 

necesariamente cumplimos horario de Los Ángeles, por eso nos 

sumamos a las reuniones a las 3:00 de la mañana. Fuera de la 

ICANN, recientemente pasé una certificación de CAPPE, que 

tiene que ver con el nivel de conocimiento sobre privacidad de 

datos y GDPR en Europa. También trabajé en relaciones 

internacionales y desarrollo de la comunidad. He trabajado y 

estudiado en Australia, Fiji, Paraguay y Canadá, con 

organizaciones como Rotary International, la oficina regional 

para el Pacífico del fondo de población de las Naciones Unidas y 

el Cuerpo de Paz de Estados Unidos. 
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 Sé que quedan solamente cinco minutos así que voy a hacer una 

pausa ahora. Simplemente les quiero transmitir mi entusiasmo 

por trabajar con ustedes y espero con ansias que me digan qué 

es lo que funciona bien y poder trabajar con ustedes en los 

próximos meses. Gracias, Heidi. 

 

HEIDI ULLRICH: Gracias, Chantelle. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Chantelle. Estamos esperando con ansias que se sume 

al trabajo del CPWG. Básicamente, cuando Evin fue ascendida, 

porque vamos a hablar como de un ascenso, nos entusiasmó 

mucho saber que usted la remplazaría. Me alegra que se haya 

hecho este trabajo. Tenemos ahora a una persona del calibre de 

Chantelle para que nos brinde asistencia en este trabajo. 

 Hay otro anuncio que hay que hacer. Tal vez alguien más tenga 

que celebrar. No sé si está en la sala. Les quiero recordar a todos, 

si no estaban disponibles cuando tuvimos la celebración ayer, 

que… Ah, sí. Está allí. A ver. Hola. No, no veo nada desde aquí. 

Necesito otros anteojos. Se estaba escondiendo. Yo quería que la 

gente reconozca a esta mujer que fue receptora del premio a la 

excelencia ayer. Creo que es un premio sumamente merecido. 

Queríamos asegurarnos de que todos en la sala supieran que 
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esto había ocurrido y que había recibido alguien de At-Large este 

premio. 

 

VANDA SCARTEZINI: Les agradezco a todos por el apoyo que he recibido. Desde hace 

ya 20 años, creo. Agradezco a todos aquellos que han estado 

trabajando conmigo y a aquellos que han destinado tiempo 

sobre todo de madrugada como Cheryl y muchas otras personas. 

Fue un verdadero placer y en esta oportunidad me sentí muy 

feliz de recibir esto junto con la celebración de los 15 años de los 

becarios. Para mí eso fue lo más importante que viví aquí. 

Cuando me vaya, siento que he alcanzado mi logro más alto. 

Muchas gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Felicitaciones, Vanda, entonces. Tenemos un mensaje con 

respecto a la ICANN75. La región que está a cargo de eso. 

 

SATISH BABU: Gracias, Maureen. Nos vamos acercando al final de la ICANN74 y 

tengo el placer y también mis colegas comparten este placer de 

invitarlos a todos a la ICANN75 en Kuala Lumpur en el mes de 

septiembre. Bienvenidos. 
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MAUREEN HILYARD: Vamos a darles la bienvenida a muchos de ustedes también al 

Comité de Planificación para la ICANN75 que comenzará a 

trabajar seguramente cuando ya todos estemos de regreso en 

nuestras casas. Creo que solamente faltan 10 semanas para la 

ICANN75. ¿Por qué quedaron tan juntas? Eso se preguntan 

muchos. Antes las hacíamos en octubre y ahora la tenemos en 

septiembre. No importa. Es así y nos tenemos que arreglar. Nos 

vamos a arreglar esta vez con estas 10 semanas de preparación. 

Es posible pero es todo un desafío. Es la reunión grande, la 

reunión general anual. 

 También les anticipo que vamos a hacer una convocatoria a los 

miembros de ALAC para las elecciones de una nueva presidencia 

para ALAC. Seguramente van a tener novedades sobre esto. 

Empiecen a pensar quiénes podrían ser posibles o probables 

candidatos. Tal vez candidatos inevitables. Pronto recibirán los 

mensajes. ¿Está bien? Sí. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Tal vez debería haberlo hecho antes, este comentario, antes de 

que hablara Satish. Le quería agradecer por su participación en 

la reunión europea de la ICANN. Este tema de las 10 semanas, sí, 

es un tema pero antes solíamos tener cuatro reuniones al año así 

que imagínense cómo era eso.  
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 Una sugerencia. Ahora que esto ya terminó para Europa puedo 

decir que sería bueno tener un equipo con la presidencia de 

ALAC y la presidencia de la RALO de la región en la que se hace la 

reunión conduciendo la reunión. Ustedes vienen de la misma 

región la próxima vez pero creo que sería mejor que haya un 

equipo de dos personas, no una. Gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Sébastien. ¿Algún otro comentario? Joanna. 

 

JOANNA KULESZA: También Justine levantó la mano. Está en el chat. Quería que lo 

supieran. 

 

MAUREEN HILYARD: Justine. 

 

JUSTINE CHEW: Gracias, Joanna. Gracias, Maureen. Espero que me puedan oír. 

Voy a ser muy breve. Tengo dos cosas para comentar. Por un 

lado, debido al trabajo tan bueno que está haciendo ALAC nos 

hemos autonominado para el diálogo entre el GAC y la GNSO 

sobre genéricos cerrados. Creo que es una buena oportunidad 

para participar en nombre del ALAC. Mi segundo mensaje es que 
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espero con ansias darles la bienvenida a todos ustedes a Kuala 

Lumpur, que es mi ciudad de origen. Muchas gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Ahí está. Ahí tienen. Tenemos suficiente incentivo. Nos vemos 

todos en Kuala Lumpur. Damos por finalizada la reunión. 

 

 

 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 

  


